

# Der Bundesschatzmeister ist nun ein Siebziger Fritz Pommerening zum Geburtstag



Fritz Pommerening. Foto: Jost, Würzburg

Um die finanziell-materielle Grundlage eines Bundes oder eines Vereins ist es immer gut bestellt, wenn man vom Schatzmeister nur an den Generalversammlungen oder Bundestagen hört, oder — zu den Geburtstagen. Es liegt im Wesen des Amtes des Kassiers, daß dieser in der Stille wirkt; dann weiß man, daß das Amt in sicheren Händen liegt — von Bfr. Fritz Pommerening weiß man es, elfmalige Wiederwahl beweist es. Der 1956 dem Frankenbund beigetretene Bundesfreund amtiert nun — 1959 erstmals zum Bundesschatzmeister gewählt — im 22. Amtsjahr — eine respektable Zeit, erfüllt von mancher Sorge, aber sicher auch von Freuden, die man ihm ansieht, wenn er auf Bundestagen und Beiratssitzungen alte Freunde wiedertrifft. Der gebürtige Kasseler (16. Oktober 1911), der — nach Besuch des Realgymnasiums — gelernte Kaufmann trat 1939 bei der Firma Kolben-

Seeger & Co. Filiale Würzburg ein und wurde damit zum Franken. 1979 ging er als Direktor in den Ruhestand. Dazwischen liegt das Ehrenamt des Sozialrichters. Die Ehrenämter des Vorsitzenden des Meisterprüfungsausschusses für das Kraftfahrzeughandwerk und das Kraftfahrzeug-Elektro-Handwerk bei der Handwerkskammer von Unterfranken nimmt Pommerening jetzt noch vor.

Die Not der Zeit hat auch ihn nicht verschont: ab 1940 Dienst bei der Marine-Artillerie, September 1945 Heimkehr aus der Kriegsgefangenschaft.

Beim Geburtstag freuen wir uns ganz besonders, daß Bfr. Pommerening als Bundesschatzmeister nicht in den Ruhestand getreten ist. Dafür weiß ihm der ganze Frankenbund aufrichtigen Dank; und der Schriftleiter dankt ihm extra für die stets gute Zusammenarbeit. Gesundheitlich wünschen wir alle eine gute Zeit, ihm und seiner Familie, noch viele frohe Jahre und von Herzen Glück. -t

## Oberlehrer a. D. Oswald Schäfer verstorben

Am 2. August verließ uns für immer mit Oswald Schäfer ein langjähriger kundiger Mitarbeiter unserer Bundeszeitschrift.

Im Jahrgang 1977 konnten wir ihm, dem am 23. September 1907 in Gretstadt geborenen, noch zum 70. Geburtstag gratulieren. Der engagierte Pädagoge war ein leidenschaftlicher Freund der fränkischen Heimat, deren Schönheiten er mit sicherem Blick fotografiert und mit profunder Sachkenntnis beschrieben hat. Zahlreiche Aufsätze in den Schweinfurter Tageszeitungen und im „Frankenland“ bezeugen dies. Der Verstorbene war ein treues Mitglied des Historischen Vereins Schweinfurt e. V. und damit des Frankenbundes. Nun hat ihm der Tod die Feder aus der Hand genommen.

Ehre seinem Andenken

-t